
Завершение строитель-
ства ещё одного нового 
многоквартирного дома 
в райцентре по улице Си-
бирской ожидалось в конце 
ушедшего года. Но тради-
ционное торжественное 
вручение ключей ново-
сёлам всё ещё впереди. 
Почему такая задержка и 
когда оно состоится, мы 
спросили у начальника 
отдела архитектуры Вя-
чеслава Айдарбекова:

 – По условиям муниципального контракта, заключённого между администрацией 
Упоровского муниципального района и строительной организацией ЗАО «Загрос», 
этот тридцатипятиквартирный жилой дом должен был быть введён в эксплуатацию 30 
октября 2015 года. В силу различных причин застройщик не смог выполнить взятые 
на себя обязательства, и ему выставлены санкции.

Сейчас уже завершены работы по устройству внутреннего водопровода, канализа-
ции, отопления. Устанавливаются дверные блоки, производится внутренняя отделка: 
поклейка обоев, побелка, покраска, монтаж натяжных потолков, сантехнического 
оборудования и установка электроплит. В стадии завершения работы по электроснаб-
жению. Все наружные инженерные сети смонтированы, площадки заасфальтированы 
(подъездные пути, автостоянки, тротуары). Озеленение, обустройство детских игровых 
площадок и других малых архитектурных форм, которые должны быть по проекту, про-
изведут позже в тёплое время года, что допускается действующим законодательством. 

По заявлению застройщика, дом будет готов к эксплуатации уже в марте.
Ирина КУРГУЗОВА.

Фото автора.
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Сельские сходы

Время занять свою нишу
Не так давно градообразующее сельхозпредприятие 

Ингалинского сельского поселения сменило собствен-
ника и вошло в состав крупного областного холдинга 
ARSIB holding group. В связи с чем сельчане испыты-
вали вполне объяснимое беспокойство.  

А потому на сходе граждан 25 февраля присутствовали не 
только представители администрации и районных структур, 
но и директор ООО «Управляющая компания «Арсиб Хол-
динг Групп» Александр Надеин, которого для знакомства 
с ингалинцами пригласил глава района Леонид Сауков.

«Арсиб Холдинг Групп» – это бывший «Тюменьоблснаб-
сбыт». Сейчас компания работает во многих отраслях эко-
номики, одним из направлений является сельское хозяйство 
на территориях Ялуторовского, Заводоуковского, Ому-
тинского и Казанского районов. В состав холдинга входит 
«Тюменьмолоко», чья продукция реализуется под брендами 
«Весёлая коровка», «Каждый день», «Першинское». По об-
ласти работает торговая сеть «Сельский дворик», в которых 
продаётся мясо-молочная продукция предприятия. 

«У компании есть большие планы по развитию хозяйства и 
увеличению поголовья скота и объёмов переработки, – сказал 
Александр Надеин, объясняя причину прихода компании 
на ингалинскую землю, – если наше предприятие пришло 
на какую-то территорию, значит, – это всерьёз и надолго».

Конечно, волновало ингалинцев, все ли останутся при 
работе и не будет ли сокращения кадров. «Если человек 
заинтересован – он останется на своём месте, – ответил 
Надеин. – Но трудиться у нас нужно много и хорошо, 
требования к коллективу высокие. Пьющих мы кодируем 
и возвращаем на предприятие. Всё будет хорошо, потому 
что работа будет». Ингалинцы знакомством с новым 
собственником остались довольны и выразили надежду 
на лучшее будущее их территории. 

Как заметил на сходе глава района Леонид Сауков, все 
поселения района развиваются по-разному, даже имея в 
активах одинаковый набор объектов соцкультбыта, при-
мерно равное количество жителей и природных богатств. 
Вот и в Ингалинском поселении для процветания всё 
есть, в том числе выгодное расположение на федеральной 
трассе. Нужно мобилизоваться, поднажать и захотеть жить 
лучше. Ведь пока получается далеко не всё, исходя из до-

клада главы администрации 
Татьяны Миних, в котором 
были подведены итоги раз-
вития поселения в 2015 году и 
определены планы на 2016-й. 

Прироста населения в про-
шлом году не было, оно нао-
борот уменьшилось на четыре 
человека, тогда как в целом 
по району в последние пять-
шесть лет наблюдается только 
положительная динамика. Не 
было введено в эксплуатацию 
ни одного квадратного метра 
жилья, хотя строятся десять 
домов и в стадии завершения 
находятся два из них. За год 
создано два рабочих места (в 
целом по району 132) – хуже 
показатели только у пятков-
цев, где эта цифра равна нулю. 
Ни один человек не принял 
участия в программах «Самозанятость» и «Самообеспе-
чение», несмотря на имеющуюся безработицу и реальную 
возможность начать дело за счёт государственного старто-
вого капитала. В связи с этим Леонид Сауков предложил 
сельчанам проявлять активность, открывать объекты малого 
предпринимательства, заниматься ЛПХ, а не ждать манны 
небесной: «Конечно, придётся много работать. Но работать 
– на себя и для своей семьи. Потому что никто не придёт 
со стороны и не даст денег просто так. Сейчас в районе на-
блюдается тенденция к уменьшению ЛПХ с одной коровой 
и увеличению хозяйств, где содержится пять и более коров. 
Это говорит о том, что держать бурёнку для обеспечения 
только своей семьи молочной продукцией – накладно и 
проще купить в магазине, а вот когда их пять и больше – 
это уже заработок. Кроме того, в Ингалинке сегодня масса 
свободных, не занятых предпринимателями ниш. Взять 
хотя бы СТО или шиномонтажку, они всегда актуальны 
для населённых пунктов, расположенных вблизи трассы». 

Зато ингалинцы вошли в число лидеров по исполнению 
бюджета – количество собственных доходов составило 120,1 

Когда же сдача новостройки?
Актуально!

процента. За что Леонид Сауков искренне поблагодарил 
администрацию поселения. Ведь на эти дополнительно со-
бранные деньги и может развиваться территория – тратить 
их на ремонт объектов, благоустройство или другие цели. 

Лидерами стали ингалинские личные подсобные хо-
зяйства. В них произошёл резкий рост поголовья КРС 
на 325 голов, из них 130 – коровы. По итогам областного 
соревнования среди сельских поселений по развитию 
ЛПХ за 2015 год личные подворья поселения заняли 
первое место и получили 1 миллион рублей. Среди ЛПХ 
в области первое место занял Арстан Каюпов.

Планы на 2016 год у местной администрации оста-
ются неизменными – исполнение бюджета поселения, 
обеспечение жизнедеятельности и благоустройство в 
соответствии с разработанной пятилетней программой. 
А Леонид Сауков призвал ингалинцев приложить мак-
симум усилий для того, чтобы прекратить отток людей 
с территории, в первую очередь, молодёжи. 

Татьяна АНЦИПРОВА. 
Фото Анжелы ЗЫКОВОЙ.

Обращаемся к тем, кто выписал «Зна-
мёнку» только на первые три месяца 
2016 года, или забыл это сделать вовсе. 
У вас есть возможность выписать га-
зету на второй квартал. Это вы можете 
сделать в любом почтовом отделении 
района или у вашего почтальона.

Подписной индекс издания: 54355. 
Цена на три месяца при доставке по-
чтальоном на домашний адрес – 221 
руб. 16 коп. При получении на почте 
(до востребования) – 208 руб. 59 коп. 
Для ветеранов и участников ВОВ и 
инвалидов I и II групп на домашний 
адрес – 196 руб. 20 коп, если же до 
востребования – 186 руб. 12 коп. 
Оставайтесь с нами!  

23 февраля 2016 года  около 21 часа 
вблизи улицы Рабочей села Бызово на 
15-летнюю девочку, которая от друзей 
возвращалась домой, напал мужчина. По 
горячим следам по подозрению в соверше-
нии преступления сотрудники полиции за-
держали местного жителя ранее судимого 
30-летнего гражданина В. Следственным 
комитетом возбуждено уголовное дело, 
ему предъявлено обвинение по ч. 3 ст. 30, 
п. А ч. 3 ст. 131 Уголовного кодекса РФ. 

«Знамёнке» – 85! Солидный возраст в её жизни.
Уж 10 000 номеров, но далеко ещё до тризны.
За этот срок помолодела, стала современней.
Хвала сегодня всем работникам пера!
Уходит старшее, приходит молодое поколенье,
И отражать им будущие времена.
Так что газете не придётся отдыхать,
Её удел – 

справляться с информационной массой.
Писать, снимать и правду отражать
О людях, о труде их, о прекрасном.
Газета – это глас всего района.
Она характер, даже совесть, честь.
Её пусть развиваются знамёна,
И свежих номеров будет не счесть!

Вера ПУСТОЗЁРОВА.
с. Суерка.

Прокуратура информирует

Пойман по горячим следам
26 февраля суд арестовал гражданина В. 
на 2 месяца.  

В целях предотвращения преступлений в 
отношении несовершеннолетних родителям 
необходимо контролировать местонахожде-
ние детей во внеурочное время, их занятость, 
не отпускать на улицу подростков в тёмное 
время суток без сопровождения взрослых. 

Напоминаем, родители несут за это ад-
министративную ответственность. 

Прокуратура Упоровского района.

Оставайтесь с нами!

Ингалинцы участвуют во всех культурных мероприятиях района.

Дом в стадии завершения.
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Территория. Люди. Власть

На посту главы Бызовского 
сельского поселения Евгений 
Михайлов работает третий год. 
Поэтому было достаточно вре-
мени, чтобы изучить террито-
рию, познакомиться с людьми, 
проживающими на ней. 

Сегодня мы попросили Евгения 
Владиславовича рассказать о том, 
как живёт поселение, как решаются 
те или иные вопросы и проблемы. 

–  Основу экономики поселе-
ния составляют два сельхозпред-
приятия – агрофирма «КРиММ» 
(филиал «Затоболье») и фермер-
ское хозяйство «Аграрник». 

Есть два небольших частных 
предприятия, которые занима-
ются переработкой древесины. 
Это ООО «Вега» и ИП Рябченко. 
Зарегистрировано восемь инди-
видуальных предпринимателей, 

Если бы потребовалось 
на нашу героиню состав-
лять характеристику, то в 
пору было бы смело назвать 
присущие ей качества: ак-
тивность, ответственность, 
инициативность, энергич-
ность, добропорядочность… 
И этот список в том же духе 
можно продолжать довольно-
таки долго.

Деревня Карагужёва не-
большая, в ней всего-то 60 
дворов, поэтому, наверное, 
местные жители знают друг 
о друге практически всё. И 
Светлане, как представителю 
власти, иногда приходится 
«разруливать» и семейные 
неурядицы, и решать на-
сущные проблемы своих 
земляков. 

Возникла необходимость 
отстоять от закрытия началь-
ную школу, Светлана вместе 
с другими мамами добилась 
своего, и ещё целых четыре 
года малыши обучались до-
ма, пока в 2010 году не от-
крыли новую современную 
Бызовскую школу-сад и де-
тей стали организованно на 
занятия возить туда. 

Ещё недавно в дождливую 
погоду попасть в деревню 
по новой дороге было за-
труднительно: перед самым 
въездом в населённый пункт 
яма наполнялась водой, и 
объехать её не представля-
лось никакой возможности. 
Рейсовый автобус останав-
ливался перед лужей и выса-

 Решать проблемы по мере их поступления
но хозяйственной деятельностью 
занимаются только трое из них.

Сфера обслуживания на Бызов-
ской территории представлена 
очень слабо, только объектами 
торговли. Насчитывается шесть 
магазинов, из них четыре на-
ходятся на центральной усадь-
бе, по одному в Пушкарёвой и 
Карагужёвой. К сожалению, в 
Коклягиной торговой точки нет 
совсем. В Бызово функциониру-
ет столовая, принадлежащая ИП 
Медведевой М. А.

В целом же, можно отметить, 
что за прошлый год произошло 
увеличение официального тру-
доустройства граждан на пять 
процентов. Но, с увеличением 
общей занятости, в поселении 
организовано только два новых 
рабочих места. По данному по-
казателю мы в районном рейтинге 
занимаем одно из последних мест. 
Всё-таки сказывается близость 
села Упорово, в котором трудоу-
строена большая часть жителей.

Что касается развития лич-
ных подсобных хозяйств, то 
похвастаться тоже особо нечем. 
Бызовское поселение при под-
ведении итогов за прошлый год в 
районном рейтинге оказалось на 
последнем месте. Поселенческое 
стадо имеет тенденцию к умень-
шению. Если в 2014 году в ЛПХ 
селян насчитывалось 513 голов  
крупного рогатого скота (из них 
коров 174), то в прошлом сезоне 
эта цифра стала на порядок ниже 
– 383 головы (из них коров 166). 

С поголовьем свиней та же 
картина: в 2014 году содержалось 
231 животное, в 2015-м – 187. 

Общая выручка от реализации 
продукции с личных подворий 
составила 7 млн. 243 тыс. рублей. 
По сравнению с предыдущим 
годом она возросла на 795 тыс. 
рублей в основном за счёт увели-
чения реализации молока и повы-
шения средних закупочных цен.

Жителями поселения активно ис-
пользуются возможности кредито-
вания через сельскохозяйственный 
кооператив «Упорово-кредит».

В прошлом году по программе 
«Самообеспечение» три семьи по-
лучили субсидии на развитие ЛПХ.

По такому показателю как сдача 
жилья в эксплуатацию на терри-
тории поселения тоже произошёл 
спад на 25 процентов. Введено 
557 квадратных метров. Причина 
кроется в том, что стройплощад-
ка, на которую получено уже 46 
разрешений на возведение до-
мов, пока не имеет необходимых 
коммуникаций. Как только на ней 
появится электричество, люди 
начнут активное строительство.

В сфере образования и куль-
туры всё стабильно. В Бызов-
ской школе и детском саду штат 
укомплектован на 100 процентов, 
насчитывается пять учителей и 
три воспитателя. С 1-го по 4-й 
класс обучается 39 ребят, детсад 
посещают 45 малышей.

Учреждения культуры пред-
ставлены тремя клубами: Бы-
зовским СДК, Карагужёвским и 
Пушкарёвским СК. В организа-
ции культурно-массовой работы 
занято семь человек. Всего за 
прошлый год было проведено 
400 мероприятий. Участвовали 
во всех районных конкурсах и 

фестивалях, во многих из них 
добились неплохих результатов, 
занимали призовые места.

Хочется отметить, что физкуль-
турно-оздоровительной работой 
охвачен небольшой процент насе-
ления. Занятиями спортом постоян-
но занимаются только 90 человек. 
В зимнее время года в Бызовскую 
школу на тренировки по волейболу 
ходят не только дети, но и взрослое 
население. Проводятся турниры по 
настольному теннису, шахматам, 
бильярду, стендовой стрельбе. 
Хоккейная команда в этом году 
порадовала своих болельщиков, за-
няв в районном чемпионате второе 
место, а в сельских играх – первое. 

Наша территория по показа-
телю диспансеризации обычно 
находилась в последних строчках 
рейтинга. В 2015 году из 153 под-
лежащих медицинскому осмотру 
его прошли 152 человека. И это 
хороший результат.

По плану развития и благоу-
стройства населённых пунктов 
в прошлом году был реализован 
малый инвестиционный проект по 
строительству линии телефонной 
связи и Интернета в Бызово по ул. 
Новой и Макаровой; построены 
новые линии ЛЭП на центральной 
усадьбе на ул. Полевой и реконстру-

ированы – на Береговой; второй год 
ведутся работы по модернизации 
сетей ЛЭП (установка приборов 
учёта электроэнергии и замена 
подводящих линий на кабеля СИП); 
снесены два дома в Карагужёвой; 
на ул. Советской в Бызово установ-
лен второй павильон чистой воды; в 
Карагужёвой огородили кладбище.

В течение года в администрацию 
поселения поступило более 600 
обращений граждан. Проанали-
зировав их, и учитывая вопросы, 
прозвучавшие на сходе граждан, 
прошедшем недавно, можно обо-
значить следующие проблемы, 
наиболее остро волнующие жите-
лей. Среди них: отсутствие дорог 
с твёрдым покрытием, плохое 
снабжение баллонным газом, осо-
бенно это касается Коклягиной, не 
на должном уровне медицинское 
обслуживание в малых деревнях 
поселения, неорганизованный 
выпас скота и выгул домашних 
животных, ремонт зданий Бызов-
ского СДК и Карагужёвского СК, 
содержание мест захоронений, 
свалок.

Все эти проблемные вопросы 
в текущем году будут учтены в 
работе сельской администрации 
как на месте, так и при взаимодей-
ствии с районной властью.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ:
В состав Бызовского сельского поселения входит четыре на-

селённых пункта. 
Всего на территории проживают 975 человек, из них на централь-

ной усадьбе в с. Бызово – 659, в Карагужёвой – 190, в Пушкарёвой 
– 92 и Коклягиной – 34.

Жителей трудоспособного возраста насчитывается 547 человек, 
в том числе работающих – 457. Пенсионеров – 235, детей в воз-
расте до 18 лет – 222.

Здесь её родимый дом
Светлану Смышляеву, жительницу Карагужёвой, 

можно назвать вдохновителем всех деревенских меро-
приятий, будь то какой-либо праздник, спортивный 
турнир или субботник… Помимо того, что Светлана 
Владимировна заведует клубом, она ещё и местный 
депутат, и член ДНД, и секретарь партийной ячейки 
– под её началом четыре единоросса.

живал пассажиров, не доез-
жая до остановки. Светлана 
Владимировна от имени 
жителей Карагужёвой 
подняла этот вопрос на 
сходе граждан, и глава 
района пообещал про-
блему решить. Те-
перь в любую пого-
ду до самого клуба 
есть нормальный 
подъезд.

С. В. Смыш-
л я е в о й  хо -
чется, чтобы 
свой досуг 
карагужёвцы 
проводили в 
обновлённом 
здании клуба. 
Чтобы, нако-
нец, отремонти-
ровали потолок, 
поменяли окна, 
провели воду и 
сделали санузел, как 
в Домах культуры на 
центральных усадь-
бах, убрали печки, 
которые когда-то 
отапливали по-
мещения. Сей-
час в них необ-
ходимость отпала – на 
смену печному пришло 
электрическое отопление. 
Кое-что из ремонта уже 
было сделано. Благодаря 
усилиям главы Бызовского 
сельского поселения Евге-
ния Михайлова и директора 
АУ «ЦКД» Татьяны Песте-
ревой поставили новые две-

ри – одну входную, вторую 
межкомнатную.

Вообще, надо сказать, клуб 
никогда не пустует. В де-
ревне много детей, которые 
в свободное время занима-
ются в кружке спортивного 
досуга, играют в шашки, 
шахматы. Есть здесь теннис 

и бильярд. Но молодёжь 
мечтает и о силовых и 
велотренажёрах. 

Кто увлекается 
творчеством, для 
них есть возмож-

ность порисо-
вать, полепить. 
К услугам лю-
бителей пения 
– караоке. В 
прошлом го-
ду за зданием 
клуба начали 
с о о руж ат ь 
спортивную 
п л о щ а д к у, 
нынче плани-
руется завер-

шить её строи-
тельство.

С ейчас  пе-
ред депутатом 
С м ы ш л я е в о й 

стоит один важный 
вопрос. Она добива-
ется, чтобы в деревне 

появился свой фель-
дшер, который будет 
обслуживать только их 
территорию, а не так, 

как сейчас: пару раз в не-
делю приезжает из Бызово. 

Это вызывает неудобство, 
ведь если заболел человек, 
приходится ехать на при-
ём и за таблетками или на 
центральную усадьбу, или в 
Упорово. Отсутствие медра-
ботника ощущают на себе и 
те,  кто вынужден ежедневно 
ставить уколы. 

Страницу подготовила Людмила ИВЛЕВА. Фото автора.

На сегодня в личном подсобном хозяйстве Надежды 
и Виктора Колесниковых – жителей деревни Кокля-
гиной – 50 голов КРС, из них 20 – коров. 

А когда-то всё начиналось с одной бурёнки. В 90-е 
годы уже доходило до шести коров. Молоко не сдавали, а 
выпаивали телятам да поросятам. Мясо продавали пере-
купщикам, которые в то время промышляли по деревням 
в поисках дешёвой говядины и свинины. 

Совхоз «Пушкарёвский» в те годы приказал долго 
жить, овцеводство кануло в Лету. Виктор Петрович 
устроился в «КРиММ». А Надежда Васильевна, зоотех-
ник по образованию, вплотную занялась разведением 
скота. Так как свои коровы были неплохие, поначалу 
весь приплод оставляли на развитие. Потом купили двух 
нетелей от коров улучшенной породы в Емуртле.

Но и на этом решили не останавливаться. Взяв деньги 
в сельскохозяйственном потребительском кредитном 
кооперативе «Упорово-кредит», приобрели шесть голов 
импортных животных.

Одним с таким количеством скота было бы справляться 
трудно. Поэтому родителям помогает сын Олег, прожи-
вающий вместе с ними, и соседи. 

И, конечно же, без своей техники большое стадо не 
прокормить. В 99-м году взяли первый трактор. А позже, 
в 2010 и 2011 годах, на субсидию купили два трактора в 
комплексе с косилкой, граблями, прессом.

С сенокосными угодьями тоже пришлось повозить-
ся. Где-то разрабатывали поля, выкорчёвывая поросль 
кустарников, осваивали заболоченные земли. Хозяев 
огорчает, что во время весенних пожаров их покосы часто 
страдают от того, что лесным службам их приходится 
перепахивать.

Молоко и мясо Колесниковы сдают в кооператив 
«Усадьба».  

Помимо коров, на подворье есть и немало овец. За 
ними в основном ухаживает Виктор Петрович. Ему это 
по душе, ведь когда-то он работал чабаном в совхозе.

То, что хозяева любят животных, сомневаться не при-
ходится. К ним постоянно подбрасывают то кошек, то 
собачка какая-нибудь прибьётся ко двору. Сейчас с ними 
проживают пять собак различных пород. Есть спаниель  
по кличке Джесика, немецкая овчарка Герда, помесь 
лайки с овчаркой – Амур, дворняжка Белка, русская пегая 
гончая Буран. Этого пса им привезли из Тюмени, жил 
некоторое время в аэропорту «Рощино», видимо отстал 
от прежних хозяев. А ещё есть кошка Ася, которую под-
бросили Колесниковым маленьким котёночком. Теперь 
это огромная, пушистая, с шикарной шерстью кошка.

Вот так и живут в глубинке сельские труженики, и не 
помышляют о другой жизни.  

жая до остановки. Светлана 
Владимировна от имени 
жителей Карагужёвой 
подняла этот вопрос на 
сходе граждан, и глава 
района пообещал про-
блему решить. Те-
перь в любую пого-
ду до самого клуба 
есть нормальный 
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Чтобы, нако-
нец, отремонти-
ровали потолок, 
поменяли окна, 
провели воду и 
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омах культуры на 
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которые когда-то 
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мещения. Сей-
час в них необ-

и бильярд. Но молодёжь 
мечтает и о силовых и 
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них есть возмож-
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К услугам лю-К услугам лю-К
бителей пения 
– караоке. В 
прошлом го-
ду за зданием 
клуба начали 
с о о руж ат ь 
спортивную 
п л о щ а д к у, 
нынче плани-
руется завер-

шить её строи-
тельство.

С ейчас  пе-
ред депутатом 
С м ы ш л я е в о й 

стоит один важный 
вопрос. Она добива-
ется, чтобы в деревне 

появился свой фель-
дшер, который будет 
обслуживать только их 
территорию, а не так, 

как сейчас: пару раз в не-

Хорошим помощником во 
всех начинаниях Светланы, 
особенно в спортивных со-
ревнованиях, является её 
брат Анатолий Снигирёв, ко-
торый в своё время выступал 
организатором и спонсором 
местных гонок «Карагу-
жёвские виражи». Поми-
мо общественной работы, 
Светлана успевает и дома 
быть хорошей хозяйкой. У 
супругов Юрия и Светланы 
Смышляевых двое детей. 

В Карагужёву, на малую 
родину отца, семья Снигирё-
вых переехала из Казахстана 
в 1994 году. В эту республику 
Владимир Егорович отпра-
вился поднимать целину по-
сле окончания сельхозтехни-
кума. Там женился, родилось 
пятеро детей – четыре сына 
и дочь. В годы перестройки 
решил вернуться домой. Два 
сына – Виктор и Владимир – 
перебрались поближе к теплу 
– в Краснодар, а Анатолий, 
Евгений и Светлана остались 
в Упоровском районе, на ро-
дине своих предков. Кстати, 
их дед Егор Нифантьевич 
до войны в Карагужёвой 
был председателем колхоза. 
Наверное, организаторские 
способности передались и 
внучке, и она стала продол-
жателем его дел. 

 Светлана очень любит 
свою деревню, уважает зем-
ляков, болеет за них душой. 
И они отвечают ей взаим-
ностью. Не зря в прошлом 
году деревенские жители 
выразили ей доверие, избрав 
депутатом во второй раз.

За те 22 года, что она про-
вела здесь, у неё ни разу не 
возникло желания переехать 
куда-то в другое место. Здесь 
её корни, здесь её дом.

Живут своим трудом
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ВНИМАНИЮ ФИЗИЧЕСКИХ
 И ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ!

Комитет по имущественным и зе-
мельным отношениям администрации 
Упоровского муниципального района 
доводит до вашего сведения итоги от-
крытого конкурса № 01-К/16 на право 
заключения договора на установку и 
эксплуатацию рекламных конструкций 
на земельном участке, здании или ином 
недвижимом имуществе в границах 
Упоровского муниципального района 
от 29.02.2016 г.: 

По лотам № 1, 2 – конкурс считать 
несостоявшимся, в связи с отсутствием 
поданных заявок с предложениями.

1 марта - Международный день 
гражданской обороны

Конкурс строевой па-
триотической песни среди 
учеников начальной шко-
лы в Бызово состоялся в 
рамках месячника патри-
отического воспитания, 
который прошёл в этом 
образовательном учрежде-
нии в честь Дня защитника 
Отечества. Целый месяц ре-
бята готовили свои номера 
для того, чтобы определить 
сильнейших как в плане 
вокальных данных, так и в 
умении слаженно марши-
ровать под один ритм. В 
итоге лучше всех с задачей 
справились ученики перво-
го класса. Ну а их старшие 
товарищи из второго, тре-
тьего и четвертого классов 

Работа спасателей 
заинтересовала бызовских ребят

разделили между собой 
остальные места и призы. 

Лучшим подарком со-
трудникам МЧС к профес-
сиональному празднику 
стало приглашение их ре-
бятами на данное меро-
приятие. В благодарность 
спасатели устроили для 
учеников демонстрацию 
боевой техники и снаряже-
ния огнеборцев. Детвора с 
большим удовольствием 
забиралась в кабины по-
жарных автомобилей. В 
этот день школьникам по-
зволили почти всё. Они 
перепугали бызовцев сиг-
налом сирены, а также 
передали приветы своим 
друзьям и одноклассникам 

через громкоговоритель, 
установленный на крыше 
машины. Особо заинтере-
сованные надевали маски, 
в которых пожарные тушат 
огонь внутри помещений.

Больше всего повезло тем 
ребятам, которым удалось 
примерить на себя костюм 
спасателя. Сотрудники 
МЧС рассказали и о своей 
работе. Теперь малыши 
знают, как нелегко бороться 
с огненной стихией.

Показ пожарной техники 
и снаряжения был недол-
гим, но за это время все 
дети вдоволь налазились 
внутри пожарного автомо-
биля и успели изучить и 
попробовать в действии не-
которые средства защиты.

В завершение встречи 
все ребята сказали сотруд-
никам МЧС дружное спа-
сибо, и теперь, наверняка, 
многие из них мечтают 
стать спасателями.

Илья ЛИПУХИН.
Фото Сергея НОВИКОВА.

В целях повышения знаний в сфере 
безопасности жизнедеятельности, пра-
вильных действий при угрозе и воз-
никновении опасных и чрезвычайных 
ситуаций, в Упорово проходят встречи 
ребят и учителей с сотрудниками 
143-й пожарной части села, которые 
рассказывают о Правилах пожарной 
безопасности. 

Они проводят инструктажи и занятия по 
отработке действий преподавательского 
и обслуживающего персонала школ при 
эвакуации людей при пожаре. Педагоги 
образовательных учреждений района 
активно участвуют в мероприятиях, так 
как данные встречи, несомненно, повы-
шают уровень их знаний в данной сфере, 

Профилактика пожаров среди 
школьников

а от этого может зависеть и безопасность 
детей как в школе, так и вне её стен. 

И для ребят это не просто скучные 
уроки. Им работники пожарной охраны 
не только рассказывают о Правилах по-
жарной безопасности, но и показывают 
своё мастерство на деле, демонстрируя 
аварийно-спасательные инструменты, ко-
торые применяются в работе при пожарах. 
Но больше всего детям интересно приме-
рять на себя боевую одежду огнеборцев и 
фотографироваться в ней на память.

По признанию многих школьников, 
данные мероприятия им очень нравятся. 
Может быть, эти встречи повлияют в бу-
дущем на выбор профессии ребят.
Марьяна РУДЬ, специалист по пропаган-

де «25 ОФПС по Тюменской области».   В Упорово впервые состоялся зимний 
фестиваль физкультурно-спортивного 
комплекса. Всего выполнять нормативы 
довелось порядка 140 ученикам школ 
района. В мероприятии приняли уча-
стие ребята 2-й, 3-й, 4-й и 5-й ступеней. 

Предложение о возрождении в России 
комплекса ГТО было принято в 2013 году, 
с такой инициативой выступили руковод-
ство страны и региональные лидеры. А 
после триумфального завершения Сочин-
ской олимпиады, когда вся страна была 
на волне энтузиазма, началась разработка 
нормативов и финансирование программы 
в новом формате. 

В 2016 году выполнять нормативы бу-
дут школьники всех регионов страны, а 
в 2017-м ГТО станет обязательным и для 
взрослого населения. Для тех, кто ещё не 
знает, участники испытаний (люди в воз-
расте от 6 до 70 лет) делятся на возрастные 
категории: пять ступеней у школьников и 
шесть – у старшего поколения. 

В Советском Союзе программа физи-
ческой подготовки, в первую очередь, 
основывалась на системе патриотического 
воспитания населения. Наши земляки, 
учившиеся в то время в школе, помнят 
эти три заветных буквы. В районе ребята 
сдавали ГТО вплоть до 1985 года. Выпол-
нение норм комплекса было обязательным 
и очень важным для каждого человека. 
Получение знака отличия являлось таким 
же значимым моментом, как принятие в 
пионеры или комсомол, и было обязатель-
ным этапом в продвижении по карьерной 
лестнице. Сегодня выполнение нормативов 
имеет своей главной целью оздоровление 
населения России, а знаки отличия ком-
плекса помогут старшеклассникам полу-
чить дополнительные баллы к результатам 
экзаменов. Это нынешние школьники 

ГТО идёт в народ
считают главной заслугой комплекса: 
«Подготовка к выполнению нормативов 
будет полезна всем, даже тем, кто к спорту 
не очень предрасположен. А то, что золотой 
знак даёт право получить дополнительные 
десять баллов, – хорошие бонусы выпуск-
никам. Они способны сыграть решающую 
роль при поступлении в выбранный вуз», 
– поведал нам пятковец Кирилл Кузнецов.

В рамках районного фестиваля ГТО 
проводится отбор сильнейших ребят пятой 
и шестой ступеней, которые отправятся 
защищать честь Упоровского района на ре-
гиональном этапе. За два дня физкультур-
ного мероприятия школьники выполнили 
пять основных дисциплин: бег на лыжах, 
прыжки в длину с места, наклоны вперёд, 
отжимание, подтягивание и подъём туло-
вища. Программа не из лёгких, и ребятам 
без специальной подготовки выполнить 
норматив на знак отличия, ох, как непро-
сто. А вот подросткам, которые нашли себя 
в спорте, сделать это гораздо легче. Ведь 
благодаря регулярным тренировкам их 
физическая форма всегда на уровне.

Снежана Бобкова из Масалей увле-
кается тяжёлой атлетикой, поэтому для 
выполнения дисциплин комплекса специ-
ально готовиться ей не пришлось: всё в 
рамках тренировок по пауэрлифтингу. Ей 
оставалось предварительно оценить свои 
силы в предлагаемых дисциплинах. «Я по-
смотрела свои нормативы на сайте ГТО. 
Попробовала выполнить их дома, и у меня 
неплохо получилось, поэтому я думаю, 
что и сегодня всё будет нормально. Для 
тех, кто спортом не занимается, конечно, 
лучше начать готовиться предваритель-
но, а на этапе выполнения советую всем 
верить в свои силы», – сказала девушка.   

Пусть пока не все ребята готовы по-
казать «золотой» результат, а к технике 
правильного выполнения упражнений не 

все привыкли, по мнению 
главного судьи Упоровского 
центра тестирования Алек-
сандра Зингера, ребята на-
шего района в целом пока-
зали неплохие результаты. 
Конечно, в физкультуре, как 
и в спорте, всегда есть над 
чем работать и к чему стре-
миться. Многие из школь-
ников именно на фестивале 
поняли, что к сдаче нормати-
вов на знак отличия нужно 
готовиться также тщательно, 
как к итоговым экзаменам.  

Вера ХАЛАЕВА.
Фото 

Владимира ПОПОВА.

Официально

Следует отметить, что по 
многочисленным прось-
бам любителей бильярда 
удалось увеличить количе-
ство участвующих команд 
до 12 и провести парал-
лельно командный турнир. 
Всего проведено 60 встреч, 
в которых участвовало бо-
лее 130 человек.

Спартакиада продолжается

В результате первое 
место в VI Спартакиаде 
трудовых коллективов по 
бильярду заняла команда 
Упоровской РОО ВОИ, 
второе досталось спор-
тсменам 143-ПЧ, третье 
– коллективу мебельной 
фабрики. 

В абсолютном первен-

стве победителем ста-
ла команда агрофирмы 
«КРиММ», второе место 
у команды «ИНТЕЛ» (би-
льярдный клуб с. Упоро-
во), третье – у Упоровской 
РОО ВОИ.

Следующим видом про-
граммы VI Спартакиады 
трудовых коллективов ста-
нут соревнования по мини-
футболу, которые пройдут 
в СК «Ладья» в середине 
марта.

Андрей КОРЯКИН, 
инструктор-

методист.

 С 15 по 26 февраля в Бильярдном клубе РДК с. 
Упорово проходил очередной вид программы VI 
Спартакиады трудовых коллективов Упоровского 
сельского поселения по бильярду (свободная пира-
мида). За призовые места боролись шесть команд 
предприятий и организаций центра.

Сотрудники 143-й пожарной части из Упорово отме-
тили Всемирный день гражданской обороны вместе с 
учениками Бызовской начальной школы. В преддве-
рии праздника ребята пригласили спасателей к себе 
в гости в качестве членов жюри внутришкольного 
конкурса строевой патриотической песни, а огнебор-
цы, в свою очередь, устроили для детей показ боевой 
техники и снаряжения спасателей.

Миграционная служба

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ РАЙОНА!

На территории Тюменской области реа-
лизуется долгосрочная целевая программа 
по оказанию содействия добровольному 
переселению в Тюменскую область со-
отечественников, проживающих за ру-
бежом, рассчитанная на 2013–2020 годы.

На сайте УФМС России по Тюменской 
области www.72.fms.gov.ru сформирован 
специальный раздел, в котором размещена 
информация о Государственной програм-
ме, территориях вселения, критериях 
отбора, адреса уполномоченных органов 
власти, а также бланки необходимых доку-
ментов и другая актуальная информация.

Получить консультацию по интересу-

ющим вопросам, связанным с участием 
в региональной программе, вы можете в 
МП в с. Упорово МРО УФМС России по 
Тюменской области в г. Заводоуковске (с. 
Упорово, ул. Володарского, 49, каб. 117, 
тел.: 3-11-84) или в отделе по вопросам 
беженцев, вынужденных переселенцев и 
соотечественников УФМС России по Тю-
менской области по адресу: г. Тюмень, 
ул. Семакова, д. 25, каб. 25, тел.: 8 (3452) 
50-09-18.

***
Федеральным законом от 12.11.2012 г. 

№ 182-ФЗ внесены изменения в Феде-
ральный закон от 31.05.2002 г. № 62-ФЗ 
«О гражданстве Российской Федерации» 
в части урегулирования правового статуса 

лиц, длительное время проживающих на 
территории Российской Федерации, либо 
документированных паспортом гражда-
нина Российской Федерации до 1 июля 
2002 г., у которых впоследствии не было 
определено наличие гражданства Россий-
ской Федерации. 

Нормы главы VIII.1  будут действовать 
до 1 января 2017 года.

По всем интересующим вопросам 
можно обращаться в МП в с. Упорово 
МРО УФМС России по Тюменской об-
ласти в гор. Заводоуковске (с. Упорово, 
ул. Володарского, 49, каб. 117, тел.: 
3-11-84).

Марина ЕГОРЕНКО, 
начальник миграционного пункта.
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